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明日から冬休み                        

 

 

8 月 25 日から始
はじ

まった長
なが

かった 2学
がっ

期
き

が今日
き ょ う

で終
お

わります。 

今
こん

学期
が っ き

は、インフルエンザの流行
りゅうこう

で学校
がっこう

閉鎖
へ い さ

というあまり例
れい

を見
み

ないようなことがありましたが、

運動会
うんどうかい

や芸術
げいじゅつ

鑑賞会
かんしょうかい

、オープンスクールやマラソン大会
たいかい

などの大きな学校
がっこう

行事
ぎょうじ

を無事
ぶ じ

に行
おこな

うことが

できました。6年生の修学
しゅうがく

旅行
りょこう

をはじめ、秋
あき

の遠足
えんそく

や社会
しゃかい

見学
けんがく

など学年
がくねん

での取組みをとおして、また

連合
れんごう

音楽会
おんがくかい

や陸上
りくじょう

競技会
きょうぎかい

、ふれあい体験
たいけん

事業
じぎょう

など市
し

が主催
しゅさい

する行事
ぎょうじ

に参加
さ ん か

することをとおして、みな

さんがしっかり成長
せいちょう

してきてくれたことをとてもうれしく思います。 

それぞれの行事
ぎょうじ

で、みなさんの心にもステキな思
おも

い出
で

がたくさん残
のこ

ったことでしょう。 

くろとりいどう動物
どうぶつ

園
えん

や町
まち

たんけん、合同
ごうどう

遠足
えんそく

や和泉市
い ず み し

めぐり、だんじりの写
しゃ

生
せい

や稲刈
い ね か

り、防災
ぼうさい

マ

ップの校区
こ う く

めぐりなど地域
ち い き

の方々
かたがた

のたくさんの協 力
きょうりょく

のもと、地域
ち い き

を題材
だいざい

にしたさまざまな出会
で あ

いと

体験
たいけん

のある学びの機会
き か い

をもつことができました。 

日々の授業
じゅぎょう

の中でも、毎日
まいにち

の積
つ

み重
かさ

ねの中
なか

で、自分
じ ぶ ん

の考え
かんがえ

を

もちしっかり書
か

くという力
ちから

、友
とも

だちと話
はな

し合
あ

って考
かんが

えを深
ふか

め

る力
ちから

、学
まな

んだことを相手
あ い て

に伝
つた

わりやすく表現
ひょうげん

しようとする力

がついてきています。終業式
しゅうぎょうしき

では、それぞれ自分
じ ぶ ん

が成長
せいちょう

でき

たことについて近
ちか

くの人と伝
つた

えあう時間をもちました。自分
じ ぶ ん

の

成長
せいちょう

をしっかりと自覚
じ か く

して、３学期
が っ き

へのステップにしてほしい

と思います。 

冬休みは、季節
き せ つ

の行事
ぎょうじ

をたのしみ、ゆっくり家族
か ぞ く

とすごす

時間
じ か ん

を大切
たいせつ

にしてください。おうちのお手つだいもしっかりがんばってくださいね。 

明日
あ す

から冬休
ふゆやす

みです。どうぞよいお年
とし

をおむかえください。 

 

学期末懇談会ありがとうございました 

 １２月１８日～２０日の学期末懇談会には、お寒い中、たくさん

のおうちの方にお越しいただきありがとうございました。 

短い時間ではありましたが、学校でのようす、学習のようす、

友だちのこと、おうちでの過ごし方など、各担任とおうちの方々

とがひざを交えてお話しできたことは、３学期へとつながる貴

重な時間であったと思います。今後とも気になることがありまし

たら、お気軽にご連絡いただけるとありがたく思います。 

 

冬休み号 

黒鳥小学校のブログ ２学期もたくさんの方々に「黒鳥小学校のブログ」を 

閲覧いただきありがとうございました。今学期は修学旅行をはじめたくさんの行事がありま 

したので、７０，０００を超える閲覧をいただきました。おうちの方々をはじめ地域の方々にも黒鳥 

小学校の日々の取組みに関心をもっていただいていることをたいへんありがたく思ってい 

ます。３学期もなるべく毎日の更新をしていきますので今後ともよろしくお願いします。 

QRコードが読めない場合は「黒鳥小学校ブログ」と検索すればご覧になれます。 

 

よいお年をおむかえください 



耳が聞こえない人とおしゃべり会 

左のようなチラシを４・５・６年の教室に掲示しています。『耳が聞こえない

人とお話し』できる機会ってそうそうあるものではありません。手話を知ら

なくても「お話ししたい」という気持ちがあれば、どうにかなるものです。 

何年生でも参加できるそうですので、ぜひ参加して、貴重な体験をして

きてほしいと思います。裏面にチラシを大きくしたものを掲載していますの

でみてください 

令和 5年 9月 29日 文部科学大臣メッセージ  
～子供たちのための学校の働き方改革 できることを直ちに、一緒に～ 
文部科学省では、令和 4年度の教員勤務実態調査で、依然として長時間勤務の教師が多いという実態を明

らかにしました。また、産・育休増加による臨時講師の需要増加に対してなり手が減少し、全国的な教師不足が

指摘されていることも憂慮すべきことと捉えています。 

そこで令和 5年 9月 8日付で文部科学省中等教育局長・文部科学省総合教育政策局長連名で「教師を

取り巻く教育環境について緊急的に取り組むべき施策(提言)」として全国に通知文を発出しました。 

そしてその中には、別添として永岡文部科学大臣からのメッセージがありましたので裏面に掲載しておきます。 

要は、「国・都道府県・市区町村・学校いずれも、直ちにできることはすぐにでもやりなさい」ということです。 

この通知を受けて、本市でも各校それぞれに直ちにできることに取り組むよう学校に対して指導がありました。 

本校でも、来年度に向けて何らかの取り組みを進めていかなければならない状況となりました。授業時間数の

縮減といった教育課程の工夫や、運動会半日開催など学校行事のスリム化、TETORUなどの ICTの活用など

随分保護者の皆様のご理解ご協力を得て進めているところではありますが、

更にこれまで「小学校とはこういうもの」という常識を覆すような構造的な改

革も必要な時期に来ているのかもしれません。 

音声ガイダンスの切り替え時刻を 17：00に つきましては、

音声ガイダンスの切り替え時刻を現在の８：００～１７：３０から８：００～１７：００に

変更いたします。ご不便をおかけしますが、よろしくお願いいたします。 

 

                  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

髪の染色・ピアスは禁止です 髪の染色・ピアスは禁止です  
４月に例年配付しております『服装等についてのお願い』にてお知らせしているとおり、黒鳥小学

校では、ピアスやミサンガなど学校に必要のないものを身につけてこないように指導しています。髪

を束ねるゴムも飾りのないものを使うことになっています。 

つまり『アクセサリー』と見なされるものや見た目に華美なものは、すべて学業に必要のないものと

して禁止しているということです。 

同じく、児童が頭髪を染色したりパーマをかけたりすることも禁じています。 

これは学校医の指導の下、成長段階にある児童には、刺激の強い薬品を使うことによる身体への

悪影響が心配されるためです。健康面だけでなく、頭髪や服装への過度の執着は、学習に集中でき

なくなるばかりか、そのことが原因となり、子ども同士のトラブルに発展したという事例もあることから

生活指導上の面からも好ましいものではありません。 

学校は保護者の皆様とともに、児童の健やかな成長を願っております。どうぞご理解いただきます

とともに、ご家庭でもご指導いただきますよう重ねてお願いいたします。 

学校にアクセサリーの類を身につけてきた場合は、金属のものを肌身につけている危険性をおそ

れ、外すように指導させていただきますので合わせてご了承いただきますようお願いします。 

 

 

 

 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 


